
! ! ! !位于子洲路
!"" 号的曹安花
卉市场即将关
闭，近日人气爆
棚。市场里大部
分商户仍继续营
业并清仓大甩
卖，吸引了不少
市民前来淘货。

杨建正
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）普陀区长寿地区
素有“三多”称呼：“好吃的多、好玩的多、商务
楼宇多”，在开展大调研活动中，长寿路街道
发现辖区内商务楼里的企业，有很多问题的
解决，需要多部门“联合作战”，因此，他们探
索建立了由街道党政领导，包干片区内楼宇
“联络走访#党建引领#问题发现#协调解决#

跟踪服务”的“一口式”服务的“楼长制”，此
“楼长”非彼居民区的“楼长”，而是围绕企业
需求，提供精准化、具体化服务的“店小二”。

作为三区交界的黄金地段，长寿地区的
商务楼宇在普陀经济发展中扮演了重要角
色，伴随着“大调研”的深入进行，如何更好地
在党建引领下服务企业，帮助企业提能增效，

成为长寿路街道聚焦的重点，今年 $月，他们
推出了实施“楼长制”的新举措，并在部分楼
宇先期试点，取得良好成效，受到企业欢迎。

景源时尚产业园区周边环境脏乱差，影
响园区品质提升。该产业园区楼长———街道
党工委副书记陈静，在走访园区时得知，入驻
企业对于进入园区的必经之路长寿路 %!%弄
附近的环境普遍不太满意。“油烟重、无证经
营多，直接影响到这一片的环境，拉低了园区
的‘档次’”。景源时尚产业园区联合党支部书
记朱沪涛说。

楼长陈静立即召集相关场院所部门进行
实地调研，发现这个地方附近确实存在脏乱
差现象，并有部分违法建筑和“居改非”。$月

&%日上午，街道联合区市场监管局、区交警一
中队、长寿派出所、长寿市场监管所、城管长
寿中队、绿化市容所、房管办、中山物业、燃气
公司等部门，出动执法、特保、施工作业力量
'((多人，一举将富源里小区底楼长约 '((

米，存在近 !(年的“居改非”、违建全部整治
完毕。
“企业有所求，我们有所应！”长寿路街道

党工委书记李锐告诉记者，“楼长制”由街道
党政班子领导担任楼长，形成网格化，将区域
内的楼宇分成 %大网格，片区楼长负责，服务
人员由楼宇党建联络员、市场管理监督、投促
中心招商人员、楼宇物业、公安派出所组合形
成“党建指导员、企业服务员、市场监管员、安

全保障员”，通过“联络走访，党建引领，问题
发现，协调解决，跟踪服务”等形式，对楼宇企
业开展政府部门的精准服务、市场化的专业
服务，社会化的公共服务等“一口式”服务，让
“党建引领服务，楼宇提能增效”这项工作做
实、做好；见成效，出成果。

目前，长寿地区 )%栋商务楼宇全都有了
楼长这个“店小二”，“楼长制”试点并正式启
动近 &个月来，已帮助企业解决各类问题数
十个。
在前不久召开的 &('*年长寿路街道“两

新”党建工作会议上，街道表示，将积极打造一
流营商环境、一流服务环境、一流人才发展环
境，当好“店小二”，做到“有求必应、无事不扰”。

“企业有所求 我们有所应”
普陀区长寿路街道建立服务企业的!楼长制"

一根细细电话线
连接百姓和法官

本报记者体验上海法院 !"#$%平台

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）根据国家法
律法规规定，一般药店需要办理“三证一
照”，即《药品经营许可证》《医疗器械经营
许可证》或《第二类医疗器械经营备案凭
证》《食品经营许可证》，以及《营业执照》。
以往，企业办理起来往往要多地跑。记者
昨日从奉贤区市场监管局获悉，为了提高
药店审批效率，春节后，奉贤区在全市率
先实施了药品零售企业“一窗受理，证照
联办，集成服务”。

为切实改善营商环境，春节前，奉贤区
市场监管局召开药品零售企业“‘三证一
照’联办”部署暨培训会。春节后，就在全市
启动实施。
据奉贤区市场监管局介绍，药品零售企

业“‘三证一照’联办”工作的实施，避免了企
业“两头跑”。奉贤现有药店 &('家，其中
*(+以上是个人独资性质的药店。新的服务
举措推出后，其“三证一照”所有事项，包括
新开办、变更、延续、注销和药店 ,-.认证
等资料的受理和发证工作，将全部下放至
各基层所，其他性质的药店则全部在区行
政受理窗口办事。除了二类医疗器械备案当
场发证外，将全面实行“三证一照”同步受
理，同步发证。

记者获悉，原先药店在完成筹建准备
后，验收许可需要 '"个工作日，现在“受理
后 !个工作日内完成现场审核，企业递交复
核申请 !个工作日内完成复核，'个工作日
内发证”。

奉贤区提高药店审批效率

)*

! ! ! !在许多老百姓眼中，到法院打官司、找法
官还是件神秘的事。打官司碰到问题找谁求
助、如何求助，则让一些当事人“有点晕”。昨
天，上海法院首次创新角色体验，邀请了来自
部分媒体代表“坐镇”上海法院 '&!%*智能诉
讼服务平台（以下简称 !"#$%平台），本报记者
也作为首批体验者之一，亲身经历了平台坐席
员一天的工作。

要上岗先培训
记者虽多次报道过法院智能诉讼服务平

台，但“零距离”亲身体验还是头一遭。而要正式
坐上平台坐席，先要接受法院的“正规军”培训。
上午，在位于上海市高级人民法院 !楼的

'&!%*平台，记者收到三大“法宝”：《上海法院
'&!%*诉讼服务平台坐席操作指南：诉讼程序
咨询———千问千答》《上海法院 '&!%*热线诉讼
服务系统快速入门》手册及《热线坐席规范用语
提示》。

上海高院立案庭副庭长、'&!%*平台主任
陈佳玉介绍，“'&!%*不仅仅是一个热线电话，
是一个集网站、电话、短信、微信、/..、窗口现
场服务等多元服务于一体的综合性便民诉讼
服务平台……”

!坐席员"初体验
下午 '时 !(分，媒体代表们正式坐上了

坐席员的座位。为了扶“菜鸟”们一程，法院为
媒体代表配备了专业坐席员一起接听电话。记
者看到，在坐席员席位上，左右各有一部电脑，
一个是诉讼服务平台系统，用于记录接听电
话，并及时制作成工单；另外一个则是内部的
信息查询系统，碰到查询法官等要求，坐席员
需要在最短时间内查找到相关信息，准确及时
地给予回复。

'时 !(分刚过，服务平台的电话图标亮
起。“我想联系青浦法院的某某法官，能帮我
查到她的电话吗？”我按“带教老师”指点，一
面核实当事人信息，一面在系统内输入案号等
信息，系统内立即跳出该案目前承办人情况。
进入法官查询页面，即可搜出法官的联系电
话。由于在系统中查到的都是法官的办公室电
话，有当事人反映电话打不通，坐席员征得对方
同意后，记下来电人员的联系方式，通过工单发
送给法官，法官应在一个工作日内给予回复。
在记者接听的电话中，多数是查询案件立

案情况、执行进展，还有法院法官联系方式的。

热线应接不暇
不接不知道，一接吓一跳。在互联网发达

的今天，没想到法院的服务电话如此“火爆”。
据悉，'&!%*平台开通以来，单人单日接听量
最高达 '&(个。除了一批“金牌坐席员”挑起
“大梁”外，在服务平台，还有 !名资深法官在
后排“坐镇”，现场回答疑难问题，让老百姓第
一时间获得权威准确的回答。

本报记者 宋宁华

习近平新时代中国特色社会主义思想

指引下 ———新时代新气象新作为在 优化营商环境


